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シンガポールエ場建設で地鎮祭 侭§
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｢シンガポール人によるシンガポール人のための工場を」

と社長カゴ抱負

《 SingaporeFactoryUnderConStruction
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イワタボルトはシンガポールに支店を開設し と晴れ上った12月19日（火）、午前11時よりその

て以来、アセアン地域への展開を検討しており 地鎮祭が起正式を兼ねて同地で行われました。

ましたが、 まずシンガポールに生産拠点を設け 当日は本社から岩田勇吉社長、岩田聖隆昌l1社長、

ることになり、着々と準備を進めてきました。 岩出稚隆栃木工場長とシンガポール支店関係者

そのため、同地に現地法人のIwataBolt が、 また現地からは工場建設に当った青木建設

(Singapore)PteLtd. を設立、それを通じてジ やコンサルタント、各専門業者など双方合わせ

ユロン都市公団(JTC)の工業団地内、 2,000坪 て50余名力ざ出席しました。

の敷地に建坪1,000坪の工場建設に着工。青々 まず、賑々しい銅羅の響きとライオンダンス

☆僧侶が埴々しく経をあげお線香を焚いて式は

進行する

に迎えられて入場した満出社長は次のように挨

拶、これをシンガポール支店のMissSohが英

語（別項）に通訳しました。

「皆さま、本日はご多‘忙にもかかわらず、 イ

ワタボルト ・シンガポールエ場起工式にご出席

を賜わり誠に有難うございます。 IwataBolt

SingaporePte. Ltd. を代表して一言御挨拶を

させて頂きます。

まず、本日の起工式に当り、推々ならぬ御協

力をいただいたシンガポール政府､JTC(Jurong

TownCorporation)の皆様に感謝を申し上げ
斗一リー

エツ。

イワタボルトは今年1989年を以て創業40周年

を迎えました。 この間、 日本を中心に事業の拡

大を図ってまいりましたが、 ｜却際化の時代を迎

え、海外進出を検討して参りました。その結果、

（

☆銅羅の音も賑々しくユーモラスなライオンダ

ンスで幕をあける

☆日本なら定めし神主のお出ましだが、

は黄色の法衣をまとった僧呂が登場
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☆「シンガポール人によるシンガポール人のた

めの工場を」 と格調高く ･ ･ ･…

☆岩田社長がシンガポールエ場建設の意図を簡

潔にスピーチ。 ミス・ソーが英語で通訳

☆鍬入れ式で社長を挟み副社長、工場長も思↓

を込めて、ひと鍬ひと鍬

IWATABOIJI，

GROUNDBREAKINGCEREMONY

SPEECHBYTHEPRESIDENTOFIWATABOLT

経済発展のめざましい、東南アジアの中核で政

治・経済の安定したシンガポールへの進出を決

定し、本日起工式を迎えましたことは非常に大

きな喜びでございます。

本日ここに御出席賜わりました青木建設他、

コンサルタント、各種専門業者の皆様の力を借

りて、 イワタボルトの東南アジアの生産拠点と

なるシンガポールエ場の建設力式、無事故・無災

害で無事完成することを祈りまして、 ご挨拶を

終らせて頂きます｡」

最後についでに一言と、岩田社長は､「この工

場はシンガポール人による、 シンガポール人の

ための、シンガポール人の工場であり、この殿堂

に黄金のねじ締める人たるよう切にお祈りした

い」 と述べました。

終って黄色の法衣をまとった3人の僧侶によ

LadiesandGentlemen

ThankyouforyourpresenceonthisoccasiolLthegroundbreakingceremonyof
IwataBolt (Singapore) PteLtd

It iswithgreatpleasuretohavetheopportunitytodeliverthespeechThisyear
isthe40thanniversaryfor lwataBolt. lwataBolthadpreviouslyexpandedonly

indomestic. Presentlywedecidetobranchout internationally． Therefore we

intendedtosetupfactoryinSouthEastAsiaandhavechosenSingaporebecause

ofherpolitical certainty, goodinfrastructureandfavourableeconomygrowth.

IwataBolthasthereforesetupthissubsidiarynamelylwataBolt (Singapore) Pte

Ltd. Iamgladtocommemoratethisoccasion.Thefactoryherewill have pro-
ductiontocoverthemarketforSouthEastAsia.

InconclusionlrequestAokiCorporation, the architects and subcontractors to

ensuresuccessfor lwataBolt (Singapore) PteLtd. bygivingusyoursupport in

developingthisfaCtory.

Thankvou.

）

I
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シンガポール
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行ゞ得は滞りなく終「、 ここで･l｢il杯を尚らか

にあげて「おめでとう」

☆'二事! |1の新1場、 2,000坪の止地に建坪1,000
坪の［場か蒜々と

☆地銀祭が終って約1ヶ)l、雨も降らず青天続

きで､[,lfはすべて順I淵

る礼拝。お線香を焚いての礼拝はさすが仏教間

☆今年､fばにはシンガ

ポールL場は完成の

予定で、 ここがアセ

アン展開の拠点にな

る

H本ならさしづめ、神iﾐによる御祓いとK巾奉

筧という所か、 ‐同の礼拝が終って地鎮祭の鍬

入れで無事に式は終了。

このシンガポールエ場は、 タッピンねじを中

心に各種の冷間圧造部品を唯産しますが、最新

鋭の設備を導入して無人化の早期実現を狙いと

しております。 とかくアセアンヘの進出という

と低賃金と結びつけられがちですが、 シンガボ

ールエ場は雌新の技術を利肘して、 いかに精密

な部品を人手をかけないで安定供給するかを目

標に掲げております。

（栃木［場長・瑞田雅降）

（
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いま､新時代へ､先端技術の祭典〃

朋剛Ⅳ加

21世紀へ先端技術の祭典

インターネブコン･ジャパン'90
）

イワタボルトは

サーマガードなど出品

☆花の咲く先端技術もそれを地味に支えるねじ

があってこそ…･ ･ ･

☆こんなもの初めてだな、 どうやって作るんた

ろう、 とのぞきこむ

IWATABOLTdisplayed

at lnternepc()nJapan '9()
毎年、その年のエレクトロニクス関係先端技

術の動向を占うかのように、 イベントのl I火を

切る「インターネプコン・ジャパン」は、今年

も1月24日（火）より27日（土)まで4H間にわた

り、東京晴海見本市会場で開かれましたが、試

験専門のエレクトロテスト ・ジャパン、 ICと

I叫路設計のADEEジャパン、 レーザー機器の

国際レーザー〆アプリケーションとの同時開催

でエレクトロニクスの製造技術展として質量共

に卜 ､ソプを切るものとして注目されています。

今年は8会場を使用するなど出展規模もこれま

での最大となり、出展社数内外合わせて800社、

人場者数も10万5,000橘と記録的な腱示会とな

'）士Iナ雪
ﾉｰｰｰO

イワタボルトは、新館1階の展示コーナーに

・防錆ﾉJ 1,000時間以上の「サーマガードコ－

4

ティング」

・新製品「精密樹脂H1タッビンねじ」

・新製IY! 「薄板用バーリングスクリュー」

・新製品「防水・防振用ボルト ・ナ､ソト」

･VA「冷間庄造による実例」

・実演安価で手締めより4倍早い｢NEJICCO」

の展示と実演を行いました。

毎年、 このショーに出展していると、 いろん

なことに出くわします。 よくあるのが、 iﾛI気な

く通りすごそうとして、ふいと兇て、おやとい

うような顔をする。そしてしばらく、 じっと立

ちどまって、 ためつす力寸みつ……。中には展示

の11II!物と私たち係員の顔をじっと見比べて首を

かしげたり。 どうも、エレクトロニクスの先端

技術とねじとがどう結びつくのか、 とっさには

測りかねるということもあるようです。葱かれ

）



インターネブコン

蕊瓢騨
一
一 1989年のねじの総出荷は

1兆円前後か

います。 4名以上事業所はこれ迄の'美績

では全体の事業所数の45％に当りますｶ曾、

ll'!荷高では約96%をしめますので、 それ

で推定すると、 3打以ﾄｰも含む全事業所

のIIl'!荷高は一昨年は約9,400億円となり

ます。では昨年はどうか。

もし出荷の伸びが前々年ltみの7.4%

とすると総IIⅡ荷は約1兆1,000億円。 j由

産省が1月水に発表した1989年の鉱[業

ﾉﾋ産指数では前年比5．9％|皇昇となって

いるので、 これをそのまま通IHすると、

約9,9001jglリということになります。 こ

れはもう一年経たないと分りませんが、

ねじ産業の総H』!荷瀬が1兆円程度になっ

たことはほぼ間違いないようです。

なお、 これも含めねじ産業のここ数年

の動向について社長室でまとめています

ので、改めて発表する予定です。

､

側

'89FastenerTurnout

amountsto$70billion

剛
蕊(（ 1986年12月から始まった景気上昇はこ

の3月で40ヵ月目に入り、戦後2番目と

いわれた岩戸景気（1958年7月～1961年

12月）の42ヵ月を抜くのは確実。戦後最

長のいざなぎ景気（1965年11月～1970年

7月）の57カ月間も抜きそうだという見

方力f専らです。一般的にはその気配濃厚

ですが、ただどんな業種でも同じように

上昇の恩恵をうけているかというと問題

で、 いろいろと濃淡の違いがあるようで

す。

所で、昨年のねじの/|ﾐ産はどの位だっ

たか。 これは政府からもどこからも発表

されておりません力翻、丁度2ヵ月程前に

‐昨年(1988年）の統計速報が通産省か

ら発表されておりますので、 それを手が

かりに昨年の推定をし、更に今年の f測

を試みてみました。それによると、一昨

年のねじ産業の4名以上事業所3,152工場

の総出荷高は9,027億円(従業員数47,775

名）で前年（1987年） より7．4％増えて

鐸箪 瀞

鴬

☆「兄て、触れて、試して」 とソフィ ．スピリ

ットそのまま

て精密な部品を兇て廻り係幽の説明を聞くうち

に、人きくうなづいて･ ･ ･。 とにかくどんなに!'1

味が,噂j度で機能が先端的であろうと、絹 jiてや

締付けのある所ねじありということが、 このよ

うなショーに立ち合っていると痛感させられま

す。 しかもそのねじがますます微少化し精密化

していく背景もよく分るような気がします。

とにかく、 このインターネプコンショーの!'1

では、 イワタボルトは異色の存在です。

(SOFI課次長・岸田男）

（
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米アトランタで

サウザンスティツ・

ファスナーショー

FourfhAnnuqノ

SoU7WERNS孤雁S

閉S正NERSHOW

IWATABOLTUSAも出品

）

IWATABOIﾉTUSAdisplayedatSouthernStatesFastenerShow
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サウザンスティツ・ファスナーショー(Southern このショーの特徴は、 〈シグマNo.51>で御紹

StatesFastenerShow)が11月10H(f)、雌早 介したウエスタンスティヅ・ファスナーショー

晩秋の色濃い米ジョージヤ州アトランタ,|jのう の南東部地域版といった所で、場所はホテル内

テ’イソン・コンベンションセンターで開かれ、 の展示場、開催時間も当日の![午12時から夜7

ｲﾜﾀボﾙﾄUSAも出品しました｡前Hまで 時迄の半日限りというｺﾝバｸﾄショー｡広大

日本でもすっかりお馴染みの国際ファスナー展 な地域を短時間で集中的に効率的に機動的に、

(IFE)"f開かれるなど、何といってもアトラン といういかにもアメリカ的な運営です。

夕は工業化の進む南東部諸州の中心都市。 この 出展企業は合わせて140社程度、 その1|'メー

展示会もジョージア州を中』L､とするアラバマ、 カーは60％弱といった所。 イワタボルトUSA

フロリダ、 テネシーなど南東部7州のデストリ の出展は、 この地区では初めてのことでもあり

ピューターを対象としたものです。 U新しいディスプレーを使用し、栃木 L場と埼

？'■
いえませんが、 こうした「草の根」展示会では

☆半日ショーで実用本位なので案内も素気ない

ほどいとも簡単なもの 問題は量よりも質。われわれの製IWこ対する興

ハ

ー0－

鶴識識錨諺醗璽一

☆左より小山高視営業部長、デニス・ショウ支

店長、坂内健介営業扣当

味にはかなりの手ごたえが感ぜられましたし、

われわれの保有するメトリックに対する知識、

情報はこの地区のテ．ストリビューターにも大き

くアピールできました。

この地区も日系企業の進出で急速に変りつつ

あ'）ます･われわれがアトランタに営業所開設

2'1時は200社程度だった日系企業も今では230ft

をこえるまでになり、 これに伴ってイワタボル

lUSAのOEMとの繋力:りや接触も増えてお

ります。 また同じテ．ストリビュータ－にしても、

、動車産業の盛んな中部以東地域だけに、その

取引規模も火きいのｶ特徴です。次回の展示会

には、何をどうアピールするか、いろいろ考・え

させられるサウザンスティツ・ファスナーショ

ーでした。

（イワタボルトUSAテ､ニス・ショー）

）



･ファスナーショー
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IFE 7~he/nfernar/o/7a/Fas/ener

Expos"/oﾉ7andCoﾉ7/erence

国際ファスナー展

世界のねじ製造機一堂に
（

関心を呼んだ米ナショナルのフォーマックス

☆ファスナーショーはすっかりアトランタの密

物、連H会場はごった力ざえすNewTechnologyandEngineeringat lFE

l壬l際ファスナー展(IntemationalFastener です。 とくにHについたの力ざ、 これ迄この分野

ExpositionandConference)はIFE'89として、 では、保守的なのか遅れをとっていたナショナ

11月7日～9日の3H間、米ジョージヤj||､|アト ル･マシナリィ社がフォーマックス(FORMAX)

ランタ市のジョージア・ワールドコングレス. なる新しい冷間成形機ラインを出肋、実演し、

センターで開催されました。最新のねじ製造機 大々的なテ．モンストレーションを展開していた

械や関連工具、試験検査測定機器の総合展示会 ことです。

として隔年に開かれ、すっかり定着した感力:あ この実演は、圧造能力50トン、 クイックチェ

リます。今度の展示会には米任Iを始めヨーロッ ンジの段替え装綴フォーマパックス付きの5ダ

パ、台湾など世界各国から150数社が出砧しま イのフォーマ､ソクスFX35Mで行われていまし

した。米国のナショナル・マシナリイ、 ヨーロ た力ざ､毎分300本で六角フランジ付きボルトブラ

､ソパのサクマ、オメガ、 ネドシュロフ、 H本の ンクと貫地穴のブラインドリベットブランクを

阪村機械、旭大隈、巾島田鉄工、大I両l機械（城 成形し、 しかもこの2つの部品の段取り替えが

東機械)、台湾の春日機械等々、夫々一騎当千の 10分以内でｲrわれました。つまり、 このフォー

メーカーが雄新の先端技術を擁して一堂に会す マ､ソクスは、従来1時間から4時間かかってい

るというのは何といっても壮観。何れも時代の たT具交換を10分以内にまで短縮している点が

流れを反映して、省力・省人化、 シングル段取 鹸人の特徴となっています。 これは、一つはコ

リ、 コンピュータ化をすすめているのが特徴的 ンピューター化されたことによって機械要員が

7－

無人化されたこと、 ダイ ・パンチの芯合せと段

取り替えが機械を稼動させたままその外で行え

るようにしたことが最大の理由となっています。

ナショナルでは、 この会場でもしきりに強調

しているのは"1t'sAbout time" という言葉

でした。 これは中々通訳がありませんが､要は、

時間について考えるべき時だという意味のよう

です。つまり、セットアップや調整にかかる時

間、 ある部品の碓産から他の部品の生産と切り

かえる時間、保守に必要な時間、収益に貢献す

る実働牝産時間、 そしてこれら時間の大幅な削

減から効果的利用について回答を与えるのがフ

ォーマックスということなのでしょう。

｜ﾛ1れにしろ、ナショナル・マシナリィのフォ

ーマ､ソクスは、同社がこれ迄になく身をいれて

PRにつとめた故もあって､今年のIFE'89の大

きな話題の･っだったのは確かです。

（



ファスナーショー

厩 ＝ ‘_#蕊鮭::: :壷一一・ 索や

、

）

☆フォーマパックはヅールすべを一体化シャフ

トで取り外す

☆ナショナル・マシナリィカざ2111t紀の冷間成形

技術と自負するフォーマックス

☆あちこち兇てu本からの腱示小間でほっと

と‘8，

患舟

…

質保証への心構え｣、 「内勤組立てで何敗ゼロデ

フェクトが必要か｣、 「競争社会における凸凸質の

‘意義｣、 「高速検査システム」等々といった具合

です。 ことに、 日本などからの輸入ファスナー

の偽表示問題は、 11I11I質保証問題の大きなきっか

けとなっただけに今度のコンファランスでも報

i'iや旨､l論が行われた模様で､、根の深いことを思

わせました。 （栃木工場展・岩川稚隆）

＃

☆精密でIF確なカットオフ機構は部IIIIIIの精l芝を

苦しく向上させる

☆フォーマパックはすべてのパンチ、 ダイス等

々をコンパクトにおさめる

）ランスにも現われていたようです。毎lplのこと

ながら、 コンファランスに参加する時間もなく

終ってしまいましたが、 ここでの討議や報杵の

テーマを兇ると、 11【',衝保持に関連したものがH

につきました。いくつかこれに関するテーマを

輪ってみると、「ファスナーサプライヤとユーザ

ーが試験検査で心ｲ¥るべき点｣、 「バイヤーの品

－8－

もう一つ日についたことは、 ファスナーの占占

質の保持と向上を狙いとする 「ファスナー&凸質

法案」 (H.R.3000)が上院に上程されているこ

ともあって、ねじ類の試験・検査機器や選別機

など力ざいろいろ出品されている点でした。品質

意識が高まっていることを感じさせられました。

これは、展示会に併ｲ丁して開かれたコンファ
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￥銑LE

、lえI父2年(1990年） イ|ヅ血喋公は、 1 1 1131 1

(I)'｢後1211､f45分から収jj( ･ liJXl l lの本社6階

I稗蜥で|ﾙlかれました。

まず総務の|WI会の辞に!jlきっづき、物,'it荷へ

の黙'li#、 朴歌の庁IIHかｲj-われ、 #｣ lll lil:1とより於

孤は3年越しに[外しているもののユーザーの

喫水はきびしいし、 ・致l ､ilf,'i、 iiil進をつづけた

いとの挨拶の後、 人,I#発令。 ケ|絡渦･18橘、 ナlｲF

荷22門、 ノk年勤続荷16名の他人‘｝fの拠勤が発衣

されました。つづいて各統柄所瞠よりノJ強い所

信と決意の衣lﾘ1が行われてから表彰式に移り、

団体、個人など表彰が行われ記念品が授与され

ました。表彰ｶず終ると、今年成人式を迎えた男

女社員を一人一人紹介、未米を扣う若々しい若

人たちに対し、 ‐同期侍をこめて万雷の拍手。

更に中途人社々員の紹介に暖かい歓迎の拍手。

雌後に、荒川資材課長代理より「'90年度品質向

上の御願い」 と題して発表力叡行われた後、 塙田

副社長の閉会の辞で午後5時、年頭集会を滞り

なく終了、一'百l決意を新たにしました。

| !il l l午後6時より、 TOCビル13階「コック

ドール」で、昇格・ サ|任・ ﾉk年勤続渦一 （10年以

上） を'l1心に、社1"ll夫共の他副礼装、支社」之、

唖｡.』 L日 L唱

騨強二E:』7K日二鷺群憲瀧

（
冒謹簔簔蕊:裳垂蕊簔蕊:蕊冒

(川MII<j:之祉) !I1',本政子 1ﾐｨ酢lli"

(仙台'附約ili) 1|lii押ウ↑j'(. iﾐｲr捕佐

(栃木I場）耐膝 ド篭1'ir 班 炎

(l1〃水「場） ′1，川'’ 昭nlj 川 災

(l,ii li lX場）弧職 滋 iﾐｲ僻llif

(栃木［場）榊淵 兇 iIiF補佐

(IF｣j:木'満堆lili･)硫川係り) iilF衲休より iﾐ 係

('j:ilil;',､ ‘脚巣lili) l l l l l 幸ﾉく ilｲf補佐より朕 征

(群,リウ'}ﾉff業所) I I収差敏 iﾐ係補佐より iミ 係

( 旦唄分篭）加藤雄大 i具仔衲佐よI) iそ 仔

(川越,'}IIMIJIi)後朧勝義 iヨ イFより係 長

('ir;II',!:'!･ ‘＃雌'ii･) l l l内緋作 iユ イFより係 長

( IMi,'l',雌所）群合 i併一 唯 イFより係 量

(描須!!IMMIW) t本木博 ii fFより係 長

(シンガホールえIIli) |人l藤 ‘織台 iミ イ「よI)係 長

(川崎文イ'1） ，{､ﾙ補邦夫係 」こより縦瞳代瑚

く昇任及び職務範囲変更＞

統括)j斤艮大谷英輔営業部災とし、海外課兼務

とする。

〈事業所格上げ> 1/21付福岡出張所を福岡営業所とする。

T場腱、壱f意、統柄所1ﾐなど,! l11 1,Wの｝会食懇親

会ｶ＃開かれました。

なお、 当H発令された鼎一任渦･は次の辿りで、

外征l lは1 1j21 1 1付です。

〈昇任＞

（海外 ，澱）松ilii 'li !'f iﾐｲF補佐

( 1I｣!:水'尚業li斤） 独- "|# i狂補佐

（多}禁'脚業}iji) flll川 i!t" 1ﾐｲr補休

（群賜'脚堆所) j覚水→蛾It i派袖佐

（人Ⅱl 11 1!雌所）本ll l 秀郎 iﾐｨr怖竹

(2! li榊唯所）川l i !li↑ﾉミ iﾐｲ昨llil"

9－
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優良礼員の父兄を

大祁撲初場所奔、州待｜
’

、

．

省

、 》
蕊
癖
灘
灘 識…

；
＝｣

勝職

蝿

”
）

l

l l

蕊蔑毒
弾

典

I11vitati()11 t()

GrandSum()Wrestling

lsW己｣'三1E｣lslE｣ls1 1君』lg1画E1E｣面己面面l臼1EjlS1P｣E1巳回巳固回店T司面T司匡T。E1T司国回国回国1コ匡而。

☆,｣､性)|: lﾄﾐ之芯と父の､F尼公輔さん☆滴1肝歌我と父の清さん

イワタボルトでは、 fIIIで'iﾉｨ喋h唖llを峡附し

ている優良社此の''1から、つぎのﾉﾉ々グ)父兄を

1月191 1 (f) 、 *5'< ･ l'ljl玉l l 11技館の火ｷ| |樅初場

所に招待、 その労をねぎらいました。

清野謙二芯(1iJXl l l事業所･ ll{{55年人社)の父・

清野清さん(l1 l形県ILi付1 1 1 lllj)

川1 1幹大糾(fh !{1-膳'断業所・昭56年人iI)の父・

川｢1秋光さん（愛知県稲沢｢li)

相沢透ｲヤ （一関ll',張所・昭56ｲ『-人礼） ク)父・

相沢利ｿ)さん（《‘》',城県押{<' li)

小佐艸|I之ｲ1 (M| ,1'溝業川･ I IH56ｲ|;･人杣)の父。

、ド尼公輔さん(fali'1脱築|-.#|j)

何れも本場の人卜| |樅は初めて、 その'#ll"(k

｜俵の熱戦に身を乗りll'!しての観職。 しかもこ

の1 Iは横|IT-代の富|昌関が341枇にして301kIIの

優勝をなし遂げるという偉業を眼の辺りにして、

）
☆ｷM沢透君と父の利男さん☆川I I幹夫科と父の秋光さん

と1I'fj1漁からの佼餓を楽しみ'l'雄料理をllilんでの

徹}淡･

滴野ｲ1-らにとっても雌,(.jjの親芋ij-の‐と時で

あったようで､す。

ｵｰｰﾉか'ﾉ感激。

打ll'!後、 611,1: ､|鷺から父l'共々招き|ﾉLIツ帯のホ

テルニューオークニのスカイラウンジ17Fの!|1

蛾バイキングで、 #｣ lll lil:1誹りめMIIil｣と、裳1とら

10-
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塞肖

《

☆経済講演会で今年の景気先行き予想を語る関
野第一勧銀調査部長

齢予測が分り易くて精確と例年この講演会の評
、胸lは［々

年も前年並みの景気で推移するのではないか。

産業活動がうまく展開するかどうかは、人手不

足をどう回避できるかどうかにかかってくるの

ではないかと指摘されました。

終って､資材課の折原譲主任から芦菓芙希を

アシスタントに｢90年度&占質向上のお願い」と題

する、要旨次のような内容の社員発表が行われ

ました。

－消費者ニーズの多様化に伴いどのユーザー

も商品サイクルの短期化、 多占占橦少量生産シス

テムの導入、頻繁な機種切替えが効率的に実施

できるような体制の整備に努めており、 またク

レームゼロを通じ消費者の信頼性を向上させる

ことを至上課題にしている。そのため新製占凸の

江上り期間が短縮され、部品の設計からライン

投入までリードタイムカゴー段と短縮されると共

に、ゼロデイフェクトを要求している。 この要

－11－

求に対応する能ﾉJがわれわれに求められている。

そのため、 ChallengetotheZDを中心スロー

ガンに今年のi罐力を進めたい。そこで協ﾉJ工場

は4つの点で御協力戴きたい。第1は新製品管

理の充実で、初めからIEしく要求姑質の把握に

つとめ、 それに見あった製造方法をレイアウト

する。第2は変化点管理の充実で、材料・機械

・作業方法及び人の、 いわゆる4M変更の際の

品質確認につとめる。第3は社内自主監査の実

施と作業環境のクリーンアップ。第4が協力工

場と弊社の岾質Iniでのタイアップの推進。以IL、

今年度の品質向上について資材部門と管理部門

からの共同依頼に御協力願いたい｡

以上によって第1部が終了、午後4時から会

場を6階の講堂に移して、懇親会に入りました。

まず、岩田畠l1祉憂の開会の辞につづいて岩田社

長から別項のように新年の挨拶が行われ、更に

イワタボルトの平成2年度賀詞交歓会は1月

27日（金）、午後2時30分から協力工場その他関

係の方々約300名を御招きして東京五反田の本

社で開かれました。

まず、 5階会議室で岩田副社長から歓迎挨拶

の後､第1部として三菱銀行産業調査部長関野

邦夫氏の「本年の経済展望について」のテーマ

で講演が行われました。 この中で関野氏は、設

備投資や個人消費ｶず鈍る可能性はある力:、それ

ほど大きく落ちこまないし、米国の景気も3彫

か2％位に落ちる程度でまずまずの所なので今

（
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一

平成二年賀詞交歓会 蕊篭蕊議瀞:蕊"‘…ま
蕊議議脅婆

縄二

）

☆挨拶が終って宴に入るとこの会場は身劇jきも

できない位になる
☆｢90年代はl､､結して堂々と乗り切りましょう」

と治1l1社量がﾉj強く挨拶
☆資材課折原主任が1Y!質管理について発表、
くまとまっているとの）萱

上

本ねじ工業協会畠|j会長の佐藤義朗氏（㈱サトー

ラシ社長）の音頭で一同高らかに祝杯をあげま

した。

模擬店を配した会場は、杯を片手に談笑する

人々で溢れて芯惟の余地もない。いろいろ問題

を抱えながらも、景気もまずまずということで

顔色も明るく声も弾んで会場の券附気も高揚。

やがて名物のお楽み抽選会に入り、 当選者の番

号が呼びあげられるたびにやんやの拍手と歓声

の湧く中をL学院大学学長・束人名誉教授の北

郷薫氏の音頭で中〆め。午後6吟、鴨大裡に

賀詞交歓会は幕を閉じました。

荒川資材課長代理からお願いを兼ねた挨拶が1丁

われました。更に来賓を代表して三菱銀行専務

取締役浦部準氏から御挨拶がありましたが、

その'l1で同氏は「敢近はどなたに伺っても景気

がこのままいい状態がつづくのか、 1n1か起こる

のではないかという。外国の新聞、雑謎も同じ

ようなことをいっている。そして年が明けると

債券相場力ざ大幅に下ったり金利が反騰したり円

安がつづいたりして、 ‐ ､jおかしいなという感

じをお持ちだろうと思います。そこへ持ってき

て内外の政治情勢がいろいろ変ってきておりま

すが、 しかし結局は乗り切っていけるのではな

いか」 として、 イワタボルトが品質管蝿に項点

をおいた即納体制をとって米たことをiﾙく評価

して今後に強い期待を述べられました。

これで一と通り挨拶が終って乾杯に移り、 日

<端-冊社良の御挨拶＞

皆さま、 あけましておめでとうございます。

本日のイワタボルト賀詞交歓会に御案内状を差

し上げました所、皆様方には大変お忙しい所、

しかも遠路にもかかわりませず御米貨賜わり誠

に有難うございます。

皆様には日頃人変ご協力を頂き厚く御礼申し

上げます。皆さまの御協力なしには当社も京ち

ゆかないこと、改めて申し上げるまでもご座い

ません。

今年もますます厳しい情勢の中ではあります

力罫、皆様とイヮタボルトのきずなをますます固

くし船団を組んで、堂々90年代へと乗り切って

いきたいと存じます。何卒、今後ともご指導ご

鞭燵を賜わりますようお願い申し上げます。

）
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<荒川採挺代理の御挨拶とおl順い＞
ロサンゼルスと

シンガポールで明けましておめでとうございます。祈年を迎

えわれわれﾈ|貝一|面l、什需に遇進できますのも

H頃の皆様の御協ﾉJの賜と深く感謝II'しLげま

す。例年の如く資材課より幾つかお願いを申し

｜Zげます。昨年は内需拡大の波に乗り、 当祉も

順調に売上げを伸ばして参りました。ユーザー

たる電機関係で多少のカケリも{II!て来ておりま

すが、 向勤車関係は依然好凋がつづいておりま

す。ただユーザーの生産拠点が海外に出るケー

スが多く、本年は更にｷ''1噸かかかる状況にあり

ます。当社では、 3年前より米|系|、 シンガポー

ルでの営業展開を行っておりますが、如1111せん

単価の競合力欝激しく、 [1本から送っていたので

はかなりの開きが出て、苦戦を強いられている

状況です。

また'王l内でも、一段と原価低減の要求は強く、

今年もコストダウンの要求力欝すでに出されており

ます。 これらの状況を踏まえて、 今年もコスト

ダウンをお願いする次第です。

例年の如くコストダウンをお|細いしているわ

けですから、そう簡単に出米る数字ではありま

せん。そこで今までも実施していたと,W,います

が、 VAがらみで細部にわたり、 その部111凸の機

能はどうか、材質はどうか、作業性はどうか、

皆様のプロのlIで見て戴き、 もう ．度御検討を

戴き、所期のH標を達成したいと思いますので、

宜しく御協力の縄、 お願い申し［げます。

山"メリィ ・クリスマス”

"来年も宜しく” と乾杯

(（
’

EarlyComing"MerryX'mas
ﾜｳ

inLosAngelsandSingapore

’
ﾈ';川社長の米米を機に、少し時期は

111-いがと12119日、 ロサンゼルス支

店-|nlが社長を1判1んでクリスマスパ

ーティ。 1年の間に人数も恥え、 ま

すます剛祭色も顎かになって、 H本

流に米年もガンバロウと乾杯しまし

た。

｜

Hll1社長がシンガポールエ場の地鎮

祭で来島されたのをうけて、 12月21

Ⅱ、 シンカ，ポール支店の1,il枡集っ

てクリスマス・パーティ。l亘場の'尼

成も近いし支啼の役音11も大きくなる

ぞと、皆も怠気盛ん。
(（ ’ 蕊撫熱宇-繩.需雪寧雲雷T霊曇霧熱

☆米国では卓のナンバ

ープレートのデザイ

ンはr1 lh自在

’
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